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неделя в регионе / подробности

МА ЛЫЙ БИЗНЕС

Свердловская область вошла в список 
пилотных регионов, которые займутся 
реализацией регионального стандарта 
развития креативных индустрий. Его 
разработало Агентство стратегических 
инициатив по поручению президента 
РФ. В рамках этой работы на Среднем 
Урале проанализиуют влияние творческих 
индустрий на экономику. Отдельное 
внимание будет уделено повышению 
спроса на продукцию и услуги малого 
бизнеса, их продвижению на экспорт.  

Импульс для креатива
бы Свердловская область стала системным 
партнером Агентства стратегических ини-
циатив по развитию креативной экономи-
ки на территории России. Важно сформи-
ровать понятные точки роста, поддержать 
предпринимателей, продюсеров, бренды. 
АСИ совместно со Свердловским област-
ным фондом поддержки предпринима-
тельства разрабатывает индивидуальную 
карту развития региона», — сказала Екате-
рина Черкес-заде.

В основу стандарта легли 12 последо-
вательных шагов для ускорения развития 
сферы креативных индустрий в террито-
риях. Внедрение этих шагов соотносится  
с задачами реализации нацпроекта «Малое 
и среднее предпринимательство».

Опорной организацией развития этого 
сектора экономики на Среднем Урале 
определен Свердловский областной фонд 
поддержки предпринимательства. СОФПП 
будет предоставлять малому бизнесу  
из  творческих сфер займы до пяти милли-
онов рублей и поручительства на сумму до 
ста миллионов, организует для них сезон-
ные ярмарки и финансово поддержит про-
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креативной  
экономики АСИ Креативная индустрия в мире растет  

в три–пять раз быстрее, чем другие 
секторы экономики. Ее вклад в ВВП 
России, по версии Росстата — 3,5 про-

цента, цель к 2030 году — увеличить долю 
до шести процентов. По словам директора 
Центра развития креативной экономики 
АСИ Екатерины Черкес-заде, этот сектор 
может повторить путь IT. «Мы хотим, что-

Елизавета Василькова
ведение событийных мероприятий. Одной 
из первых задач станут аудит и анализ вли-
яния креативных индустрий на экономику 
Свердловской области. До этого подобных 
экспертиз на региональном уровне не про-
водилось. Это исследование ляжет в основу 
стратегии развития креативной экономи-
ки региона до 2030 года.

Отметим, в Свердловской области по-
ступательная работа по развитию креатив-
ных индустрий при поддержке губернато-
ра Евгения Куйвашева ведется более трех 
лет. Создана сеть кластеров, которая вклю-
чает шесть площадок в Екатеринбурге,  
Сысерти, Арамиле, Нижнем Тагиле и Чер-
ноисточинске. Ключевой проект сети — 
«Домна», на базе которой в настоящее  
время развиваются сообщества сферы  
медиа, IT, моды и народных художествен-
ных промыслов.

«Эксперты во всех сферах, которые  
относятся к креативным индустриям,  
обязательно примут участие в разработке 
и внедрении регионального стандарта.  
СОФПП как опорной организации вместе  
с АСИ предстоит сформировать эксперт-
ный совет. Это произойдет до конца апре-
ля», — рассказал министр инвестиций  
и развития Вадим Третьяков.

По словам директора СОФПП Валерия 
Пиличева, компетенции АСИ помогут выве-
сти деятельность по развитию креативных 
индустрий на еще более высокий уровень. 
«Ровно половину шагов регионального 
стандарта СОФПП уже успешно выполняет. 
Мы реализуем разнообразные меры под-
держки — финансовые, нефинансовые  
и имущественные. Задача содействия росту 
спроса выполняется при помощи проведе-
ния различных событий, ярмарок, развития 
нишевых интернет-проектов и социальных 
сетей. Мы занимаемся поддержкой экспор-
та продукции, развиваем объекты инфра-
структуры, консолидируем профессиональ-
ные сообщества, обучаем кадры для этой 
сферы», — рассказал Валерий Пиличев.

Для продвижения местных производи-
телей и дизайнеров из сферы легкой про-
мышленности в 2024 году в регионе состо-
ится фестиваль U`Fashion, который будет 
включать бизнес-миссии и биржи контак-
тов с предпринимателями из Турции, Уз-
бекистана, Китая, а также конференции, 
форумы, мастер-классы и Неделю моды, 
которая привлечет около пяти тысяч участ-
ников. Фото: Борис Ярков

К А ДРЫ

Глава Минобрнауки посетил Нижнетагильский машиностроительный техникум

Сергей Демидов

Валерий Фальков обсудил с областными 
министрами, руководителями учебных 
заведений и предприятий обеспечение 
кадрами ключевых предприятий 
Свердловской области.

В техникуме, который является филиа-
лом УрФУ, министру представили  
лаборатории,  мастерские, тренажер-
ный класс станков с программным 

управлением.
На совещании, которое Валерий Фаль-

ков провел с первым заместителем губер-
натора Алексеем Шмыковым, министром 
общего и профессионального образования 
Юрием Биктугановым, ректором УрФУ  

Виктором Кокшаровым, руководителями 
«Уралвагонзавода» и машиностроительно-
го техникума, обсудили подходы к реше-
нию кадровых вопросов. Разговор шел  
о приведении в порядок материально- 
технической базы техникума, обеспечении 
современным и необходимым для обуче-
ния оборудованием, развитии образова-
тельных программ в тесном сотрудниче-
стве с производствами.

«В комплексе все эти меры, безусловно, 
будут способствовать тому, что больше  
ребят из школ будут поступать сюда, в филиал, 
на программы среднего профессионального 
образования. В конечном итоге это позволит 
предприятиям, расположенным в Нижнем Та-
гиле — прежде всего, „Уралвагонзаводу“ —  
получать квалифицированных специалис- 
тов», — сказал Валерий Фальков.  Фото: све.рф
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 «Автомобилист» сражается за выход в финал Кубка Гагарина. Фото: Елена Ельцова

 Возможности современных технических средств 
реабилитации продемонстрировали гостям «Семейного» 
МФЦ на дне открытых дверей. Фото: Елена Ельцова

 Оригинальные, ранее не выставлявшиеся работы 
Сальвадора Дали можно увидеть в Музее архитектуры 
и дизайна УрГАХУ. Фото: Елена Ельцова

 Более 150 будущих мам стали участницами Всероссийского дня беременных в Областном перинатальном центре. Фото: Елена Ельцова

 В оранжерее Ботанического сада мультиинструменталист Виктор Оськов 
представил тему фестиваля «Безумные дни» — «Реки музыки». Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Семья В Екатеринбурге завершился  
окружной полуфинал конкурса «Это у нас се-
мейное» президентской платформы «Россия —  
страна возможностей». В мероприятии приняли 
участие 171 команда из всех регионов УрФО. 
Свердловскую область представили 64 семьи,  
в составе которых 324 человека. В финал  
вышли 14 команд. «Атмосфера на площадке 
была дружеской, конкурсная борьба ушла  
на второй план. Семьи провели три насыщенных 
дня: вместе придумывали, строили, изобретали, 
отгадывали. Очень хочется, чтобы они сохрани-
ли самые теплые воспоминания о выходных  
и продолжили укреплять свои отношения», —  
рассказала замгендиректора АНО «Россия – 
страна возможностей» Оксана Ачкасова.

#Здоровье Артемовский и Реж получат  
новые поликлиники в 2025 году благодаря 
губернаторской программе. «Мы гордимся,  
что именно на нашей территории идет реали-
зация программы модернизации первичного 
звена здравоохранения. Нам ни в коем  
случае нельзя подвести ни жителей, ни тех,  
кто принимал решение о строительстве. Подряд-
чик прекрасно работает. Окна моего кабинета 
выходят на стройку, я регулярно слежу за 
процессом. Кроме того, мы планируем рекон-
струкцию улицы, которая будет вести к будущей 
поликлинике», — рассказал глава Артемовского 
городского округа Константин Трофимов.

#Экология Свердловские автомобилисты  
в 2023 году сдали на утилизацию 11359 шин. 
Это на 5151 больше, чем годом раньше.  
«Число водителей, которые ответственно  
относятся к утилизации покрышек, с каждым  
годом растет. Важно понимать, что складировать 
шины вместе с бытовым мусором запрещено 
законом», — отметила заместитель главного ин-
женера ЕМУП «Спецавтобаза» Ольга Мигунова. 
Автопокрышки нужно сдавать в специализиро-
ванные организации, которые отправляют их на 
утилизацию.  

#Спорт Более 800 жителей Свердловской 
области уже заявили о готовности стать  
волонтерами Игр дружбы. «Нашей стране 
предстоит организовать большой спортивный 
праздник, и нам не обойтись без помощи  
добровольцев. Приглашаю вас присоединиться  
к дружной команде и стать частью уникального 
исторического события», — отметил генераль-
ный директор оргкомитета Всемирных  
игр дружбы Алексей Сорокин. Добровольцы 
окажут поддержку гостям и участникам в двух 
городах проведения соревнований — Москве  
и Екатеринбурге. Фото: све.рф

#Контроль За три месяца 2024 года сотруд-
ники Россельхознадзора проконтролировали 
импорт в Свердловскую область 30,4 тысячи 
тонн растительной продукции. В апреле 
специалисты не допустили на рынок 19,8 тонны 
плодов томата, зараженных коричневой  
морщинистостью. Опасного вредителя обнару-
жили специалисты отдела надзора за обеспече-
нием карантина растений, качеством зерна  
и семенного контроля по Свердловской области. 
За нарушение закона владелец груза привлечен 
к административной ответственности, а заражен-
ные овощи отправлены обратно в Узбекистан.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Рейтинг По данным министерства экономи-
ческого развития РФ, многофункциональные 
центры Свердловской области вошли в группу 
высокоэффективных МФЦ. Кроме того,  
по итогам 2023 года Средний Урал впервые 
оказался среди лидеров в рейтинге цифровой 
трансформации с уровнем достижения более  
70 процентов. Фото: Борис Ярков

#Модернизация При поддержке министерства 
цифрового развития и связи в регионе модерни-
зировано более 80 сельских почтовых отделе-
ний. Теперь в обновленных зданиях Почты России 
жители сел и деревень могут подтвердить или вос-
становить учетную запись для портала «Госуслуги», 
получить 18 государственных услуг — например, 
оформить сертификат на материнский капитал.

#Соревнования Студенты Свердловской обла-
сти и молодые специалисты до 35 лет могут 
принять участие в соревнованиях, направлен-
ных на цифровую трансформацию социальной 
сферы России. Участникам предстоит разрабо-
тать цифровые проекты в области физкультуры 
и спорта, создать «умную» одежду, представить 
инклюзивные и адаптивные технологии.  
Соревнования предполагают совместную  
работу IT-специалистов и представителей  
из таких сфер, как инженерия, медицина, спорт, 
архитектура, маркетинг и дизайн. Подать заявку 
можно на сайте соревнований «Кубок фиджитал 
спорттех инноваций 2024». Фото: Елена Ельцова

#Безопасность ГУ МВД по Свердловской  
области предупреждает, что мошенники 
научились создавать фальшивые голосовые 
сообщения с помощью искусственного интел-
лекта. Они взламывают учетные записи в соци-
альных сетях или мессенджерах и используют 
голосовые образцы из переписок. В ведомстве 
поясняют, что если вам поступило такое сообще-
ние, обязательно позвоните человеку, от имени 
которого пришла просьба о деньгах. Для более 
надежной защиты от взлома рекомендуется 
включить двухфакторную аутентификацию.

#Нововведение К осени этого года должен 
быть готов паспорт нового национального 
проекта «Экономика данных и цифровая 
трансформация государств». Он заменит завер-
шающийся в 2024 году нацпроект «Цифровая 
экономика» и будет направлен на создание 
инфраструктуры вычисления и хранения данных 
с использованием отечественного оборудова-
ния, технологий и программного обеспечения. 
Нацпроект продлится с 2025 по 2030 годы.

#Результат По итогам 2023 года реестр  
российского программного обеспечения  
пополнился почти на пять тысяч позиций.  
Кроме этого, в три раза выросла доля их 
применения в госкомпаниях. Пять лет назад 
отечественный софт использовался лишь  
в четверти российских компаний. К концу года 
по поручению Владимира Путина по отдельным 
направлениям предприятия должны полностью 
перейти на отечественное ПО. Об этом в ежегод-
ном отчете правительства в Государственной думе 
сообщил премьер-министр Михаил Мишустин.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ
Екатерина Федорова

Облачный мир: что сегодня можно 
решить в регионе благодаря «цифре»

За первые часы онлайн-записи в пер-
вые классы родители подали 388 тысяч 
заявлений. По данным министерства 
цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ, это на 32 процента  
больше, чем за тот же период прошло-
го года, и на 18 — чем за всю приемную 
кампанию 2022 года. 

Благодаря тому, что была разработана 
возможность заранее создать черно-
вик, 1 апреля за 12 часов работы серви-
са родители подали 29,1 тысячи заяв-

лений — рекордный для страны показа-
тель. Средняя скорость обработки состави-
ла 20 заявок в секунду. В пиковые моменты —  
до 30 в секунду. Министр образования  
и молодежной политики Юрий Биктуганов 
отметил, что благодаря слаженной работе 
региональных Минобразования и Мин-
цифры — в ночь на 1 апреля сбоев не было, 
и работа прошла успешно.

• УСЛУГИ НА ДОМУ
Перевод государственных услуг в он-

лайн-режим в стране происходит в рамках 
нацпроекта «Цифровая экономика». С каж-
дым годом список заявок, которые созда-

ются не выходя из дома, в регионе стано-
вится все больше. На сегодняшний день  
на Среднем Урале через цифровую платфор-
му можно оформить 89 видов заявлений.  
В течение этого года список пополнится 
еще 15 сервисами.

«Губернатор Евгений Куйвашев ут-
вердил стратегию цифровой трансформа-
ции региона. Цифровизация госуслуг —  
ее важнейший элемент. Наша основная за-
дача — облегчить взаимодействие жите-
лей области и бизнеса с органами власти 
на всех уровнях. Цифровая трансформа-
ция делает этот процесс более понятным, 
быстрым и четким. Мы уже сделали  
доступными для свердловчан самые 
важные социально значимые услуги. 
Наиболее популярными сервисами  
в Свердловской области являются запись 
в детские сады, школы, летние оздоро-
вительные лагеря, а также предоставле-
ние субсидий и компенсаций за ЖКХ», — 
рассказал заместитель министра цифро-
вого развития и связи Роман Маточкин.

Одним из важнейших направлений  
работы по внедрению «цифры» в жизнь 
уральцев является «доставка» услуг в отда-
ленные территории региона. В 2014 году  
в Свердловской области стартовал проект 
по устранению цифрового неравенства.  
За девять лет в деревнях и селах области 
построено около 300 базовых станций  

« 
«Наиболее 

популярные 
сервисы 

госуслуг —  
запись  

в детские 
сады  

и школы, 
предос-

тавление 
субсидий  

и компен-
саций  

за ЖКХ»
Роман Маточкин, 

замминистра 
цифрового 

развития и связи 



4 / 5

сотовой связи, благодаря которым мест-
ные жители могут не только общаться, но и 
дистанционно учиться, получать медицин-
ские консультации.

«Работа по подключению малых насе-
ленных пунктов к интернету — это одно из 
наших ключевых достижений. Только  
в 2023 году мы подключили 29 сел и дере-
вень. Еще один важный момент — это об-
разование наших специалистов. Чтобы все 
успешно работало, с 2018 года ведущие 
вузы региона подготовили более 2700 ква-
лифицированных IT-специалистов», — по-
яснил министр цифрового развития и свя-
зи Михаил Пономарьков.

• НА ЯЗЫКЕ ТЕХНОЛОГИЙ
Задачей первостепенной важности яв-

ляется и цифровое образование школьни-
ков. И здесь речь идет не просто о подго-
товке ребят к работе в IT-сфере. Цель — 
адаптировать детей к тому, чтобы грамот-
но и оперативно разбираться в быстро ме-
няющейся цифровой реальности.

На очередном «Уроке цифры», старто-
вавшем 8 апреля в школах Свердловской 
области, ребята начали изучать примене-
ние квантовых технологий в медицине  
и профессиях будущего на стыке физики, 
биологии и химии. Занятия проходят  
в виде заданий-тренажеров, которые  
в игровой форме позволяют лучше усваи-
вать материал. Кстати, одним из самых за-
поминающихся для уральских школьников 
стал январский урок на тему «Кибербезо-
пасность будущего». По сюжету задания 
ребята попали  в 2050 год, где учились  
противостоять киберугрозам. Сражаясь  

В России стремительно развивается 
мошенничество, связанное с исполь-
зованием искусственного интеллек-
та. Благодаря новейшим технологи-
ям преступники искусно генерируют 
голосовые сообщения и, добавляя 
хорошую порцию нужных эмоций, 
получают от жертвы переводы.  
Как защититься от новой схемы  
и чего следует избегать при разгово-
ре с мошенниками, рассказал дирек-
тор института радиоэлектроники 
и информационных технологий 
Уральского федерального универси-
тета Илья Обабков. 

— Качество генерации голосов сегод-
ня высочайшее. И это эффективно ис-
пользуется в мошеннических схемах.  
С развитием нейросетей подобных моде-
лей обмана будет все больше и больше. 

Как можно от этого защититься? 
Полиция и банки включились в про-
цесс и принимают меры предосторож-
ности. Но важно прилагать и собствен-
ные усилия. Первое, что может сделать 
каждый — это установить систему 
определения номеров, которая позво-
лит отсеять ненужные или опасные 
звонки. Такие программы предлагают 
как сами финансовые организации, 
так и крупные IT-компании. Второе —
необходимо установить на домашнем 
компьютере антивирус: сегодня это 
базовая цифровая гигиена. Третье — 
нужно повышать уровень цифровой 
грамотности, особенно людям в воз-
расте. Да, у них есть информация. Они, 
в целом, знают о видах мошенниче-
ствах. Но нужно создавать технологии 
обучения, которые позволят регулярно 
тренировать память, развивать ней-
ронные связи.

Искусственный интеллект про-
грессирует очень быстро. И мошенни-
ки, используя его, моментально гене-
рируют новые схемы. Но и мы можем 
оперативно создавать образователь-
ный контент. Правда, лучше работать 
на опережение. Сейчас в вузах созда-
ются мультидисциплинарные лабора-
тории, где специалисты учатся пред-
видеть новые ситуации. 

Еще один важный момент, кото-
рым люди часто пренебрегают, — это 
разглашение персональных данных. 
Почему методы мошенников стали 
тоньше и качественнее? У них есть но-
мера телефонов, аккаунты, с помощью 
которых персонификация возрастает. 

Жертвами становятся не только по-
жилые или малообразованные люди. 
На уловки попадаются и студенты, ко-
торые начинают хамить или издевать-
ся над мошенниками. Это еще опаснее. 
Зачастую таких людей просто вносят  
в другую базу и готовят более изощрен-
ные схемы. Лучшее, что вы можете сде-
лать, — просто прекратить разговор.

Перевод госуслуг в «оналйн-режим» — важнейший элемент стратегии 
цифровой трансформации Свердловской области. Фото: све.рф

с цифровыми противниками, подростки 
узнали, что такое программа-шифроваль-
щик, какие пароли можно считать надежны-
ми, почему необходимо регулярно обнов-
лять программы.

Параллельно с «Уроком цифры»  
в апреле для школьников запустили также 
новый сезон проекта «Цифровой ликбез». 
Весенние занятия посвящены теме беспа-
рольных способов входа в аккаунты. 

По словам Сергея Плуготаренко, гене-
рального директора АНО «Цифровая эко-
номика», по чьей инициативе совместно  
с Минцифры РФ, запущен проект, поток 
контента сегодня огромный. Поэтому 
важно уметь разбираться в цифровой сре-
де, понимать зачем нужны пароли, защита 
персональных данных, какой информа-
ции можно доверять, а к чему в сети стоит 
относиться с осторожностью. 

Например, базовое правило гласит, 
что любая информация, претендующая на 
достоверность, должна содержать ссылки 
на источники. Все как в хорошей научной 
статье — есть сноски на использованные 
материалы, значит, доверять можно.  
Самыми весомыми аргументами являются 
указание на публикации органов власти 
или ученых. То же самое относится и к фо-
тографиям. В век безграничных возможно-
стей различных визуальных редакторов 
создать недостоверный снимок с громки-
ми цитатами, вырванными из контекста, 
дело нехитрое. В этом случае можно найти 
оригинал фотографии или картинки,  
используя простейшую функцию «поиск 
по изображению».

В региональном Минцифры отмечают, 
что уроки компьютерной грамотности  
позволяют не только обучать подростков. 
Педагоги начинают лучше понимать  
современных школьников и студентов  
и в будущем привлекают их для решения 
интересных задач. Хорошим примером 
такой синергии, например, стала разра-
ботка цифровой платформы «Кампус». 
Веб-версия и мобильное приложение соз-
даны для того, чтобы студенты могли уз-
навать здесь расписание занятий, гото-
виться к сессиям с помощью онлайн-лек-
ций, быть в курсе мероприятий вуза.  
«Начинку» создавали опытные програм-
мисты компании-резидента «Сколково»,  
а вот дизайнерами и тестировщиками  
выступили сами студенты.

По словам директора Уральского  
фонда поддержки студенчества «Кампус» 
Ольги Котляровой, сейчас проект работает 
в пилотном режиме, и уже есть первые  
результаты. Почти 900 лучших студентов 
получили повышенные стипендии, 
оформленные не через привычное бумаж-
ное заявление, а через цифровую плат-
форму «Кампус». Фото: Елена Ельцова

«Не нужно хамить 
телефонным мошенникам. 
Вас просто внесут  
в другую базу»

АКЦЕНТ

Илья Обабков
Директор ИРИТ-РТФ УрФУ 
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48 000  
человек  

посетили «Манин 
парк» в 2023 году

Арина Потапова
#ГОРОД А МЕНЯЮТСЯ Д ЛЯ НАС

Парк в Верхней Пышме признан лучшим в России

Общественная территория стала 
лауреатом конкурса «Парки России» 
среди малых городов и вошла в число 
семи лучших в своей категории.

Общественная территория «Манин 
парк» в 2020 году была включена  
в национальный проект «Жилье  
и городская среда». Благоустройство 

проводилось в несколько этапов, обнов-
ленное пространство открылось в конце 
прошлого года и стало одним из самых  
популярных мест отдыха горожан.

Всего на работы по преображению 
парка из разных источников, в том числе   
из областного бюджета, было направлено 
более 400 миллионов рублей.

«Это новое общественное простран-
ство, изменившее облик современной 
Верхней Пышмы. Только в 2023 году парк 
посетили более 48 тысяч человек. В выход-
ные дни сюда приходят около 10 тысяч  

посетителей, в том числе жителей сосед-
них муниципалитетов», — отметил глава 
Верхней Пышмы Иван Соломин.

В 2021 году в парке в рамках региональ-
ной программы «Спорт — норма жизни» про-
ложили лыжероллерную трассу протяженно-
стью 3,4 километра. В 2022 году здесь устано-
вили площадку с уличными тренажерами  
и детскую канатную дорогу. Были благоустро-
ены фестивальная площадка с амфитеатром 
и детские комплексы. В мае 2023 года в парке 
состоялось торжественное открытие нового 
аттракциона — колеса обозрения.

В Свердловской области продолжается 
рейтинговое голосование за обществен-
ные территории в рамках федерального 
проекта «Формирование комфортной  
городской среды» нацпроекта «Жилье  
и городская среда», инициированного 
президентом РФ Владимиром Путиным, 
которые могут быть благоустроены в 2025 
году и также стать популярным местом 
для свердловчан. Проголосовать за ди-
зайн-проекты можно будет до 30 апреля 
на сайте (с авторизацией на сайте госус-
луг) или с помощью волонтеров. Фото: vk.com / mo_vp

КРАТКО

#Пожары Более 35 миллионов рублей на-
правлено на закупку спецтехники для Ураль-
ской авиабазы в преддверии пожароопасного 
сезона. Пять новых тракторов-болотоходов 
«Агромаш ТГ-90» поступили в распоряжение 
наземной службы учреждения. «Модифициро-
ванные модели с усиленной защитой кабины  
и днища от пролома ветками кустарников  
и деревьев будут работать в труднодоступной 
болотистой местности и лесах. Они оборудова-
ны плугами и отлично подходят для устройства 
и прочистки минерализованных полос, а также 
для опашки кромки пожаров, чтобы остановить 
распространение огня», — рассказал первый 
заместитель губернатора Алексей Шмыков.

#Сельское хозяйство Более 130 единиц 
спецтехники презентовали на выставке 
«Урал-АГРО-2024». Большая часть образцов 
уже приобретена уральскими аграриями.  
И после выставки комбайны, тракторы, плуги, 
сеялки, агрегаты для внесения удобрений,  
полива и обработки почвы, а также оборудова-
ние для животноводов начнут работать  
в полях и на предприятиях Среднего Урала.  
«Со Свердловской областью мы сотрудничаем 
с 2004 года. Местные аграрии активно поль-
зуются льготным лизингом и выбирают наши 
программы для обновления парка техники.  
За 20 лет мы поставили на поля более тысячи 
единиц сельхозтехники на 3,6 миллиарда 
рублей», — отметил генеральный директор 
Росагролизинга Павел Косов.

#Спорт Свердловские спортсмены завоевали 
53 медали на всероссийских соревнованиях 
по тяжелой атлетике в Екатеринбурге.  
Участниками турнира стали около 200 штан-
гистов из восьми субъектов РФ. На соревнова-
ниях памяти советского и российского тренера 
Рафаила Шагапова уральские атлеты получили 
18 золотых, 17 серебряных и 18 бронзовых 
медалей. «Высокая оценка была получена  
от секретаря Федерации тяжелой атлетики 
России Дмитрия Василенко. Он отметил, что 
наш уровень позволяет заявляться на про-
ведение в регионе чемпионата, первенства 
или Кубка России в 2026 году. Необходимо 
закупить подиум, помост и кое-какое оборудо-
вание», — отметил президент областной феде-
рации тяжелой атлетики Владимир Мельник.

#Песни Два уральских автора прошли  
отбор на «Шаинский фест». Композиции 
оценивали представители профессионального 
жюри, в том числе генеральный продюсер  
фестиваля, сын Владимира Шаинского,  
Вячеслав. «Для меня это очень личная история, 
поскольку конкурс посвящен памяти моего 
отца. Но наша главная цель — возрождение 
жанра детской песни», — сказал Вячеслав 
Шаинский. Победителем уральского этапа 
признан 59-летний Дмитрий Медведев  
с песней «Летчиком бы стать». На гала-концерте 
международного фестиваля детских песен 
«Шаинский фест» в Кремлевском дворце про-
звучит и композиция «Душа» 12-летней ученицы 
екатеринбургской музыкальной школы №13 
Арианы Карабаевой. 

#Экология Обследования лесоперерабатыва-
ющих предприятий стартовали по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева. Сотрудники 
министерства природных ресурсов и экологии, 
министерства промышленности и науки  
и МЧС оценивают исполнение требований 
противопожарной безопасности. «Все  
предприятия деревообработки, независимо  
от направления работы или масштаба про-
изводства, — пожароопасные. Задача специ-
алистов — обследовать соблюдения правил 
складирования опила, захламленности, нали-
чия сухой растительности и другого мусора», — 
сказал глава Минприроды Денис Мамонтов.

« 
Выпускники 
понимают, 
что в руках  
у них самое 

ценное — 
человеческая 

жизнь»
Марк Пруткин, 

начальник 
неонатальной 
службы ОДКБ 

Будущие медики научились спасать малышей 
в первые минуты их жизни

Ирина Ульянова
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Чемпионат по реанимации 
новорожденных прошел в Областной 
детской клинической больнице.

В финале турнира, который организо-
вали Свердловский областной меди-
цинский колледж и ОДКБ, приняли 
участие четыре команды. 

Уникальный образовательный проект 
стартовал в начале учебного года. Студенты 

побывали на мастер-классах, лекциях и тре-
нингах под руководством специалистов 
больницы. «У нас в отделениях реанимации 
часто находятся крохи, вес которых может 
не достигать и одного килограмма. Поэто-
му, приходя к нам, вчерашние выпускники 
часто остро ощущают необходимость про-
фессиональной адаптации, понимая, что  
в руках у них самое ценное — человеческая 
жизнь», — рассказал начальник неонаталь-
ной службы ОДКБ Марк Пруткин.

Чемпионат прошел на базе симуляци-
онного кабинета перинатального центра. 
Команды должны были подготовить реа-
нимационное место, оценить состояние 
ребенка, провести ИВЛ мешком и маской, 
оценить эффективность манипуляции, 
определить частоту сердечных сокраще-
ний, наложить датчики ЭКГ, провести по-
становку желудочного зонда и пупочного 
катетера. «Обязанности неонатальной 
медсестры отличаются от обычного  
сестринского ухода за новорожденным. 
Раннее погружение в специфику работы 
неонатальной службы — ценнейший опыт 
для студентов, желающих связать свою 
профессиональную жизнь с реанимацией 
малышей», — отметила директор СОМК 
Ирина Левина. Фото: све.рф
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2,5         
тысячи 
предпри-

нимателей    

Свердловской 
области получили 

финансовую 
поддержку  
в 2023 году 

В ГОРОДАХ

#Первоуральск Юных горожан научат  
плавать в обновленном Дворце водных  
видов спорта. Реконструкция спортивного 
комплекса завершилась в августе 2023 года, 
из областного бюджета на нее было выделено 
более 2,3 миллиарда рублей. Тренировки  
в рамках школьной программы организованы 
для учащихся 11 образовательных учреждений. 
Плаванию будут уделять два академических 
часа  в неделю. «Занятия будут бесплатными», — 
уточнила и.о. начальника управления образова-
ния Первоуральска Ольга Коршунова. С 3 апреля 
к занятиям во Дворце водных видов спорта уже 
приступили  120 учеников седьмых и восьмых 
классов школы №6.

#Нижний Тагил Лидером голосования  
за благоустройство стал парк имени Максима 
Горького, более ста лет остающийся люби-
мым местом отдыха тагильчан. За реновацию 
зеленой зоны в рамках проекта «Формирование 
комфортной городской среды» национального 
проекта «Жилье и городская среда», иницииро-
ванного Владимиром Путиным, отдали голоса 
уже почти десять тысяч человек. «Территория 
нуждается в реконструкции и приведении  
в соответствие с современными нормами  
и требованиями. Голосование — самый эффек-
тивный способ получить средства на модер-
низацию. В прошлом году благодаря усилиям 
жителей нашего района был восстановлен 
красивейший Нижне-Выйский сквер», — отме-
тил глава Ленинского района Нижнего Тагила 
Геннадий Мальцев.

#Качканар Горно-обогатительный комбинат 
стал одним из лидеров по привлечению  
любителей промышленного туризма.  
В Свердловской области туристов со всей 
России из дружественных стран принимает  
31 предприятие. В 2023 году 30 тысяч  
человек побывали на экскурсиях на заводах 
Среднего Урала. «Уникальной особенностью 
промышленного туризма в Свердловской обла-
сти является высокая концентрация действую-
щих производств, объектов индустриального 
наследия», — пояснила директор департамента 
по развитию туризма и индустрии гостеприим-
ства Эльмира Туканова. Лидерами по приему 
туристов, помимо Качканарского ГОКа, стали 
Нижнетагильский металлургический комбинат 
и Белоярская атомная электростанция.

#Асбест Свердловская область вошла  
в десятку регионов России с наибольшей  
долей городов с благоприятной средой.  
Регион показал самый высокий прирост  
по количеству муниципалитетов, перешедших  
за год в группу благоустроенных. К ранее 
признанным 28 населенным пунктам добави-
лись еще 12. Среди них — Асбест. «По итогам 
прошлого года 40 из 47 городов в регионе 
признаны благоустроенными. Таким образом, 
доля территорий с благоприятной средой  
от общего количества городов составила  
85 процентов. Это на 25 процентов превышает 
общероссийский уровень», — сказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. 

#Ивдель Все 299 автобусов, приобретен-
ных для Свердловской области благодаря 
поддержке губернатора Евгения Куйвашева, 
поступили в регион. Последние две машины 
отправились в Ивдель. Новые автобусы мак-
симально цифровизированы — в них прини-
маются все виды платежей, предусмотрена 
бесконтактная оплата проезда. Также ав-
тобусы будут постоянно онлайн, их должны 
«видеть» различные мобильные приложения 
и давать прогноз прибытия машины на 
остановочный пункт. «Безусловно, развитие 
сети пассажирского транспорта, автомобиле-
строения — это серьезный шаг к улучшению 
качества жизни наших земляков», — отмечал 
ранее Евгений Куйвашев.

Ирина Ульянова
ПРОИЗВОДСТВО

Двойной 
прирост

Инвестиции в проекты развития 
Режевского городского округа увеличились 
на сто процентов.

Предпринимательский климат в Ре-
жевском городском округе значи-
тельно улучшился. Об этом говорят 
не синоптики, а статистика. В 2023 

году объем инвестиций составил 1,8 мил-
лиарда рублей. По сравнению с 2022 годом 
эта цифра выросла ровно вдвое.

Глава Режевского ГО Иван Карташов рас-
сказал министру инвестиций и развития  
Вадиму Третьякову, директору Агентства  
по привлечению инвестиций Илье Пачкаю  
и руководителю Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства  
Валерию Пиличеву о том, что производства 
на вверенной ему территории открываются 
ежегодно. Оборот режевских компаний  
в 2023 году достиг почти 22 миллиардов. 
«Мы работаем на перспективу и готовы пре-
доставить площадки для размещения новых 
производств», — подчеркнул Иван Карташов.

Вадим Третьяков напомнил собрав-
шимся, что в регионе сегодня существуют 
эффективно работающие инструменты 
поддержки для открытия и масштабирова-
ния бизнеса любого направления. Как Ре-
жевской округ использует  возможности для 
наращивания инвестиционного потенциа-
ла, министру продемонстрировали на пред-
приятиях, которые активнее всего исполь-
зуют меры поддержки. Первым стал завод 
«Трансформатор-Реж». Скромное помеще-
ние, которое когда-то было большим гара-
жом, теперь служит площадкой, где произ-
водят нестандартные трансформаторы. 
Продукция завода настолько востребована, 
что с заказами он справляется с трудом, 
признается директор Александр Бутылкин. 

Год назад руководство предприятия 
оформило льготный кредит у СОФПП на по-
полнение оборотных средств. Они были по-
трачены на приобретение комплектующих 

и материалов. Это дало возможность заводу 
развиваться. Идет строительство нового 
цеха. Налажено новое направление — мо-
дернизация силовых трансформаторов для 
нефтяных компаний. Заключены договоры 
на ремонт крупногабаритных силовых 
трансформаторов. На промышленных 
предприятиях области этот вид услуги край-
не востребован — особенно с ростом заказов, 
в том числе от оборонного комплекса.

Ежедневно завод выпускает два транс-
форматора под заказ или модернизирует 
существующие. Изготавливаются две под-
станции в неделю. На сегодняшний день  
в Реже создано более 2000 трансформато-
ров, в том числе нестандартных, классом 
напряжения до 35 кВ и мощностью до 1200 кВА. 

Следующим предприятием, работу ко-
торого оценил Вадим Третьяков, стал завод 
«Брендлента». С 2005 года здесь производят 
упаковочную клейкую ленту, которая широ-
ко применяется в ритейле и пищепроме, 
используется маркетплейсами и логистиче-
скими компаниями. 

«Экспортировать продукцию мы нача-
ли с 2013 года. Благодаря содействию Цен-
тра поддержки экспорта мы принимали 
участие в бизнес-миссиях в Узбекистане  
и Таджикистане, в международных выстав-
ках в Казахстане. Только в 2023 году объем 
поддержанного экспорта составил около  
50 миллионов рублей», — рассказала дирек-
тор компании Наталия Сивоволова.

Первый цех «Брендленты» расположен 
в старом одноэтажном здании, перестроен-
ном под производство. Станки, на которых 
логотипы наносят на пленку, соседствуют  
с конвейерами, по которым ровными ряда-
ми движется готовый к продаже скотч.  
Рядом с этим помещением — современное 
двухэтажное сооружение, где находятся 
склад готовой продукции и еще один цех.  
В 2024 году на предприятии установят тре-
тью линию для выпуска клейкой ленты. 
Здание для нее уже готово. Сумма инвести-
ций — около 130 миллионов рублей. Проект 
реализуется с частичным финансировани-
ем Фонда развития промышленности 
Свердловской области. Фото: све.рф

« 
В регионе 
большое 

количество 
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ментов 
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для 
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ления»

Вадим Третьяков, 
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инвестиций  
и развития 
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Цена: бесплатно

В Екатеринбурге прошла XX Неделя моды. Участие в форуме приняли более 60 модельеров и дизайнеров из Екатеринбурга, Москвы, Красноярска, Новосибирска, Кемерово, Пермского 
края, Челябинска, Сургута, Ханты-Мансийска. Хедлайнером юбилейного сезона стал российский кутюрье Сергей Сысоев — член Ассоциации высокой моды и прет-а-порте России  
и Международной ассоциации «Союз дизайнеров».
Коллекции представили более тысячи моделей со всей России. В торжественной церемонии открытия на подиуме зрители увидели работы профессиональных дизайнеров, участвовавших  
в разных сезонах проекта. Светлана Баданина, Анна Холод, Анна Гараева, Александра Гузова и Татьяна Фоминцева, Юлия Сунцева, Алена Модная, Юлия Размыслова и Антон Ермаков, 
Наталия Соломеина — всего более 30 имен — задали высокую планку для молодых коллег. 
Юбилейная Неделя моды представила публике яркие и загадочные образы. Модельеры удивляли коллекциями, созданными из вторсырья и мусорных пакетов, этническими нарядами, 
футуристическими образами.  Юлия Сунцева, основатель и дизайнер бренда Rasena, например, использовала для вдохновения традиции и культуру народов Коми. «Взяли брачные пояса, 
сделали цифровую кальку и пропустили через нейросеть, — рассказала модельер. — Получились уникальные принты, которые выполнили в девяти цветах, каждый из которых соответствует 
определенным чакрам. В итоге коллекцию составили образы, переносящие нас из прошлого в будущее». Фото: Елена Ельцова
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Каждый екатеринбуржец или гость уральской столицы, если 
душа требует хрупкой красоты, должен рано или поздно оказаться 
на выставке «От завода Гарднера до империи Кузнецовых».  
Музей изобразительных искусств представил уникальную экспози-
цию русского частного фарфора XVIII — начала XX века. 

Изящные статуэтки, роскошные вазы, элегантная посуда расска-
зывают историю развития этого прикладного искусства в России —  
от первого завода, открывшегося в 1766 году, до революции 1917 года. 

«Это полностью фондовый проект: музей создал его на  
основе своей коллекции, не привлекая партнеров со стороны.  

Для выставки отобрали наиболее яркие и характерные изделия — 
всего 238 экспонатов. Многие предметы будут представлены пу-
блике впервые. Показ экспонатов из фондов — это не только выста-
вочная и проектная, но и научная работа. Настоящая экспозиция — 
как раз результат такого исследования, длившегося около десять лет. 
Мы изучали коллекцию русского и западноевропейского фарфора,  
а затем вычленили  отдельную тему — русское частное фарфоровое 
производство», — рассказал Сергей Винокуров, куратор выставки, 
старший научный сотрудник отдела декоративно-прикладного  
искусства ЕМИИ. Фото: Елена Ельцова
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в юбилейной 
Неделе моды


